

稲穂フェスティバル

市町連だより

第22号
平成19年12月15日発行
千歳市の人口と世帯数
人口/92,901人
世帯数/43,223世帯
(平成19年12月1日現在)



▲懇談会第1部の様子

去る11月9日、ホテル日航千歳を会場に平成19年度市関係者と市町連理事との懇談会を実施いたしました。今年度は懇談会の第一部で、山口市長はじめ各部長との懇談が実現し、重点活動や日頃から抱えている悩みにも触れながら、市町連活動の一端をご紹介させていただきました。

また、先般町内会より提出されました行政への要望事項を取りまとめて、8月31日付で千歳市へ要望書を提出。当日は担当部長より項目ごとに説明がありました。

以下、市町連要望7項目について次とおりです。

平成19年度

市関係者と市町連理事との懇談会開催

一 市町連に対する役割認識と補助金の増額

市民活動の中核を担う市町連の役割を再認識いただき、活動を支える補助金の増額について検討を。

二 町内会館(新築)・同敷地取得に対する補助金制度の拡大

工事基準額、補助率、補助限度額は長い間据え置かれたままであり、実態に添つた見直し検討を。

三 災害等の危機を予測し、災害弱者情報の早急な公開

町内会の自主防災会による災害弱者救援・救護活動のため災害弱者対象者名簿(更新名簿含む)の公開検討を。

四 集団資源回収システム「千歳方式」の早急な改革

集団資源回収の改革・継続を図り、資源回収の原点の町内会が、将来に亘って継続して協力可能な「新千歳方式」の構築を。

五 町内会加入促進のため、民間アパート所有オーナーへの協力

町内会加入促進のため、民間アパート建築確認の際に、各々のオーナーに対しても町内会入会促進について特段の協力・要請を。

六 市からの町内回覧文書の改善

市からの町内回覧文書については、緊急を要するもの以外は毎月1日と15日の数日前に各町内会に届くよう配布をお願いしていますが、実態は市内部においてチエック・統制がされないまま頻繁に各課から出され、町内会からの苦情が絶えません。回覧文書の取扱いについて、市と市町連(町内会)双方の意に添う早期改善を。

七 長都駅前地域警察官派出所の新設

世帯増加に伴う通勤・通学者等のJR長都駅の利用者増加及び新興住宅街の空き巣や車上荒らし、痴漢等の犯罪が多発し、住民の不安が増幅する要因を抱えていることから、長都駅前地区に「警察官派出所」の新設実現を。

なお、行政からの文書回答につきましては、12月中旬頃に各町内会長へ送付する予定しております。

この度の懇談会では、公務ご多用にも係わらず山口市長はじめ部長全員に出席いた頂き、感謝の気持ちとともに市民協働の一翼を担うべく本会への大きな期待と受け止め責任の重さを痛感いたところです。

今後は、行政と市町連とのより良い協働関係を構築していくために、これまで以上に日頃から行政との対話に心掛け、市町連としての役割を果たしていきたいものと考えております。



▲懇談会第2部の様子

平成19年度 道央ブロック

町内会活動研究大会、千歳市に於いて開催!

～安心・安全なまちづくりをめざして～

大会主催あいさつ
道町連会長 佐藤浩氣来賓あいさつ
千歳市長 山口幸太郎氏大会主管あいさつ
市町連会長 富樫 保

開会式の様子



9年ぶりに千歳市を会場に開催された本大会は、平日開催にもかかわらず、開催地千歳の町内会関係者約100名が参加し、熱心な協議・提言などをいただき、成功裡に閉会いたしました。

9年ぶりに千歳市を会場終了後には施設見学を実施いたしました。

2日目は分科会報告、大会終了後には施設見学を実施いたしました。

9年ぶりに千歳市を会場に開催された本大会は、平日開催にもかかわらず、開催地千歳の町内会関係者約100名が参加し、熱心な協議・提言などをいただき、成功裡に

平成19年度道央ブロック
町内会活動研究大会は、去る
9月19日・20日の2日間にわ
たり、千歳市民文化センター
を会場に、10市5町より約
160名の参加を得て開催
されました。

研究大会のテーマは「安心・
安全なまちづくりをめざして」、
1日目は「豊かな暮らしと安
心して住み続けられるまち
づくりのために」と題して、
NPO法人シーズネット代
表の岩見太市氏を講師に講
演がありました。講演の中で、
住民同士が結びついている「ま
ち」を紹介しながら、公助主
体から自助・共助主体のまち
づくりへ向けた提言をいた
だきました。その後、「福祉」「環
境」「防災」のテーマ別に分科
会があり、千歳の実践紹介な
ど活発な協議が行われました。



平成19年度
道央ブロック
町内会活動研究大会会場
会場二階 サンクル

分科會報告

【第1分科会】

テーマ「見守り・たすけ合い活動に

●サブテーマ

①子どもの見守り活動をすすめる上での問題点

福井市立作所の問題点

市内弄町内会 あいはの町内会
会はじめ、札幌市手稻星置町内会・俱
知安町連合会など参加 9市町それぞ
れの地域の事例を発表いただきなが
ら協議しました。

〔第2分科会〕

テーマ「ゴミ減量・リサイクル活動について考える」

●サブテーク

受け継ぎ、伝えよう
【第1の柱】3R!! “もつたいない”
【第2の柱】3Rの中で一番大切な川

【第3分科会】 テーマ「住民

一一七

●サブテーク

自主防災・災害意識を高めるために」
参加された皆様は、防災組織を設立して十数年の方、数年の方、未組織ではあるが自主防災への強い関心を持たれている方々で、テーマに迫る事例紹介と課題解決に向けた熱心な意見交換がなされました。

防火意識を高め、自主防災活動を展開するためには、日頃から町内でのコミュニケーションと会員との闇わりを深め、情報の提供をおこなうことにより組織は活性化し、一朝有事の際はその機能が果たされると思われます。

・ 防犯関係では不審者への抑止力として青バトロールの実施、ステッカー、や腕章による広報活動が増えている。
・ 福祉マップの作成では個人情報の開示に特に気配りを要することが重要です。また、マップ作りが出来

デュース(発生抑制)』『もつたいないい』の実践

【第3の柱】私たちは“もつたいないい”的精神(こころ)を受け継ぎ、小さなことから実践し、そして次世代に伝えよう。



交流会

●富丘3丁目北町内会

創立20周年

柿原堅一郎
会長
式典
平成19年10月6日

1907年、千歳村北信濃の大地に木滑良一家の祖父母ご一家が開拓の鉄を下ろしたのが富丘地区の歴史のはじまりでした。

昭和40年「富丘団地町内会」設立。昭和62年6町内会に分割され、富丘3丁目北町内会が発足。爾来、幾多の変遷を経て、本年で20周年の意義ある節目を迎え、去る10月6日当町内会館で記念式典・祝賀会を開催しました。当日は多数のご来賓をお招きし、20周年の節目を祝うことができました。

当町内会は、260世帯。平成15年に町内会館を建設し、事業・活動としては、平成8年「鋼鉄製ゴミボックス」を完備。平成16年防災機材庫の設置、児童生徒の通学路に交通安全全旗40枚を毎年設置交換。ま



▲もち花をつくる子ども達



▲町内会館落成祝賀会

中で、20周年の節目の年を契機にこれから町内会の充実発展を目指して、なお一層の努力をする所存でござります。

創立20周年を迎えて

記念事業をあこなつた

町内会を

ご紹介します

私たちの町内会は昭和41年10月に「根志越一区町内会」として発足しております。

昭和52年10月に旧町内会館を落成し町内会の名称においても「住吉北町内会」に変更しております。「住吉北町内会」と改名してから30年という、これも節目の年にあたります。

このように町内会として節目の年に町内会活動の拠点として新しい町内会館が落成したことは、言葉に尽くせない思いがあります。この

熟年会（老人クラブ）の活動は、公園の除草、日帰り入浴、パークゴルフ大会・研修旅行、女性だけのイチゴ会（料理と懇親会）、紫陽花の会（カラオケ）、新年交礼会等を実施しています。いま少子高齢化の進展している元での町内会費の値上げによる積み立てが、平成6年に

会員総意の元での町内会費の値上げによる積み立てが、平成6年に

まさに有効に活用していくかが今後の町内会活動のポイントになつてくると考えております。



▲町内会館落成祝賀会



▲町内会館落成

町内会館新築落成にあたり

われであります。

●住吉北町内会

町内会館落成

沼田常好
会長
式典
平成19年10月28日